

EL IDEAL MODERNO

ÓRGANO DE INTERESES LOCALES Y GENERALES.—Ciencias, Artes, Industria, Comercio, Agricultura, Noticias y Anuncios

2.^a época.—Año III.

Mataró.—Domingo 8 de Julio de 1883.

Núm. 27.

Suscripcion al mes. 50 cénts.
Remitidos. 12 » linea.
Anuncios: — Precios convencionales.
Números sueltos 6 cuartos.

REDACCION Y ADMINISTRACION: San José, 34.
Para suscripciones y anuncios del extranjero: Gustavo Bentfeldt, Madrid.

CARRETERA DE MATARÓ A LLINAS

Hemos tenido la satisfaccion de visitar los trabajos de la primera Seccion del Ramal de Mataró á Llinás, galantemente invitados por el empresario de los mismos D. Federico Gomis, cuyo señor, sin duda por aquello de que: *á buen pagador no le duelen prendas*, muestra verdadera complacencia en enterar á la prensa, eco de la pública opinion, del modo como sabe llevar á cabo sus compromisos.

Gracias, pues, al respetuoso proceder de dicho señor con la prensa, podemos trasladar á nuestras columnas algunos datos, los mas importantes, acerca el referido ramal en su seccion primera, de tanta importancia su completa realizacion para el fomento de las relaciones entre esta Ciudad y Dos-ríus, Llinás, S. Celoni, Vilamajor y otros pueblos de la comarca.

La longitud del trozo, ó seccion primera, es aproximadamente de cinco kilómetros y su coste total no bajará probablemente de trescientas mil pesetas.

Las condiciones especiales del terreno y la situacion topográfica del ramal constituyen importantes dificultades para la realizacion económica y pronta de las obras; pues las primeras han obligado, en casi toda la estension de la via, á trabajar sobre roca viva, llegando la cota del desmonte á diez metros en algunos puntos, y siendo menor de dos solo en muy pocos; y la última ha exigido numerosas é importantes obras de fábrica, puente, alcantarillas, tageas y costosos terraplenes, algunos de cuatro á seis metros de altura en longitudes mayores de cien metros.

La obra de fábrica mas importante de la seccion es sin disputa alguna el puente-viaducto de Dos-Ríus, que contendrá dos arcos de ocho metros de luz, cuatro de siete y medio y muros intermedios de mamposteria hasta la rasante de la carretera.

Otras obras de fábrica, algunas de mucho coste y difícil ejecucion, en número de veinte y nueve entre alcantarillas y tageas existen en la citada seccion. Despues de los datos que anteceden y que demuestran la importancia de la referida seccion del ramal, no dudamos que nuestros lectores verán con gusto los referentes al estado actual de los trabajos.

La explanacion de los terrenos se halla casi terminada faltando tan solo la parte anexa á las obras de fábrica. De estas, veinte y seis, de las treinta señaladas en toda la seccion, se hallan, puede decirse, terminadas, pues solo falta la coronacion de la silleria; dos están en construccion, otra se empezará y terminará en el presente mes y la última, el puente-viaducto de que antes nos hemos ocupado, tiene levantados los esribos de sus extremos, una de las pilas, uno de los muros intermedios y hechas parte de las escavaciones para el resto de la obra. El afirmado se halla ya terminado en mas de la mitad de la seccion.

Tal es el estado de las obras en el dia, debiendo consignar como á dato complementario digno de especial mencion, que los materiales todos empleados en los trabajos son de inmejorable calidad; circunstancia que desgraciadamente no siempre puede hacer constar el periodista imparcial al tratar de obras públicas.

El cemento procede de Figueras y Gerona, la cal de los hornos de Villarana, los ladrillos de Badalona y la piedra para silleria de las canteras mas duras de caliza de Figueras.

De estos apuntes se desprende lógicamente una consecuencia sumamente alhagüena para nuestra comarca, tal es, que muy pronto, quizás al principio el próximo año 1884, de todos modos mucho antes del término fijado en la subasta, se hallará completamente terminada y abierta al servicio público, la primera seccion del importante Ramal de Mataró á Llinás, con excelentes condiciones de perfeccion, solidez y belleza todas sus obras y de comodidad su excelente trazado.

Por tan satisfactorio resultado cordialmente felicitamos al inteligente y activo ingeniero Sr. Garcia Faria encargado de la direccion de las obras que con tanto acierto conduce á su completa terminacion, asi como el antes citado Sr. Gomis, encargado de la ejecucion de las mismas y que llena su cometido á conciencia.

No terminaremos esta ligera reseña sin hacer constar nuestro agradecimiento hácia dicho señor, no solo por su acto de deferencia, si que tambien por las particulares atenciones que nos dispensó al llenar nuestra mision.

Nuestro ilustrado colega local «El Mataronés» estuvo representado en esta visita, reinando durante la excursion entre los representantes de la prensa periódica de esta Ciudad, «El Mataronés» y EL IDEAL, la mayor armonía y compañerismo.

El Semanario de Mataró, de dia en dia, va enseñando la oreja, y acredita lo que de él dijimos á la raiz de su aparicion. Tememos que si asistieron sus redactores á los funerales del Obispo D. José de Urquinaona, fué mas para celebrar su fallecimiento, que para lamentarlo. «El Semanario» no es un periódico de paz, sino de trabuco; y en esto no se parece al otro colega «El Mataronés», que, aun cuando se ha manifestado siempre Católico, nunca ha mostrado resentimientos ni rencores, ni ha tenido pretensiones de escoger y agrupar los Buenos (¿para fusilarlos?)

Al escribir «El Semanario su artículo «Los falsos Profetas», casi apostaríamos que se afeitaba mirándose en un espejo; en cuyo fondo debió ver bailar la danza macabra, á los espectros de casi todos los Papas, y demás gente de Iglesia, pasada, presente y futura. Aquello de «Fisonomía dulce y corazon cruel», con lo otro de ser «lobos rabiosos cubiertos con pieles de oveja», de maría, y de armiño parece decirlo apropósito de los Inquisidores, Curas cabecillas, Predicadores Furibundos, Frailes emparedadores, y las demás gentes *ejusdem furfuris*. Y lo acertado que está «El Semanario», cuando, para concluir su artículo dice: «De cuantos males han inundado la tierra esos hombres! Libertadores del pueblo, se hicieron sus verdugos; reformadores de la Iglesia, han destruido su Santuario; aquellos han enseñado el arte de oprimir á las naciones, estos

han enseñado á no creer, á no practicar nada. Los falsos Profetas no producen mas que ruinas y desolacion.»—Haciendo justicia al Semanario, hemos de decir que difícilmente se podria sintetizar mejor, y con menos palabras, la Historia de todas las religiones. Bien se vé que «El Semanario, se codea con falsos profetas, ya que tan bien los conoce y define. ¡Ah, Semanario, Semanario, que sintético eres!

Segun «El Semanario de Mataró», el rey Enrique 8.^o de Inglaterra, protestante, cometió la atroz barbaridad de mandar cortar la cabeza al Obispo Fisher; y es cierto. Pero los Reyes, los Príncipes, Condes y demás Señores Católicos; asi como los Papas, Obispos, Inquisidores, legados, etc. etc. nunca han roto un plato. ¡Pobrecitos! ¡Y tantas perrerias, y pillerías, y atrocidades como de todos ellos refieren todas las historias! ¡Angelitos de Dios! ¡Todas las Historias!

Dice «El Semanario de Mataró» que de 45 misioneros que cinco años atrás se internaron en el África, con objeto de conquistar Salvages, han fallecido 13 que suponemos nosotros, habrán volado ya al cielo para aumentar allá el número de los Santos. Si esta es la gloria que espera á los misioneros que van á conquistar Salvages, preciso es confesar que la mayoría de los sacerdotes no quieren ser Santos, ya que en vez de volar á la conquista de los Salvages, y de la eterna celestial corona, se lo miran desde la barrera; contentándose con que los Semanarios indiquen que lo que falta son pesetas. Y por hacer falta á muchos, es por lo que la Iglesia las pide y busca y huronea eternamente. Así pues, los periódicos que tales cosas publican, precisamente porque son ciertas, no son dignos, ni decentes, segun observa «El Semanario» muy atinadamente. Y hasta hacen una figura que se llama Infamia. ¡Ah periódicos difamadores de la Iglesia Católica! ¿Porqué la difamais? ¿No se ha difamado bastante ella sola, con sus actos; y no la ayudan «El Semanario» y otras mil santas publicaciones? Dejad á la Iglesia Católica en paz, y creed que «El Semanario de Mataró» es de lo mejor que puede leerse. Dícenos que pronto entrarán á formar parte de su redaccion, el cura Santa Cruz; el benemérito D. Francisco Saballs, Rosa Samaniego, y otras honradas personas por el estilo. Así sea.

AYUNTAMIENTO

El dia primero del presente mes, segun previene la ley municipal, celebró sesion extraordinaria el Ayuntamiento para dar posesion á los concejales últimamente elegidos.

Abierta la sesion á las 4 y media de la tarde, leida y aprobada el acta de la anterior, el alcalde presidente D. Marcelino Roca dió por terminada la mision del Ayuntamiento, retirándose los señores concejales cesantes y entrando los electos á escepcion de D. José Roca y Pineda, cuyo señor, por medio de una comunicacion, que leyó el señor Secretario del Cuerpo Municipal, excusó su asistencia motivada por una pérdida de familia, acto de cortesía hácia la Corporacion y de respeto á la ley, á que nos tienen poco acostumbrados nuestros concejales, pues no pocos han faltado no á una, si que á muchas sesiones, sin dignarse jamás excusar su asistencia en motivo alguno.

Así, pues, se hallaron presentes ocupando sus puestos los señores Roca (que presidió), Puig y Gall, Regás, Cam-

J. Escollet